



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Firman convenio de cooperación para impulsar Resiliencia Económica de Mujeres Emprendedoras

La Cámara Nacional de Industrias (CNI) y la Organización Développement International Desjardins (DID) suscribieron un Convenio de Cooperación Interinstitucional con el propósito de fortalecer la resiliencia económica de las mujeres emprendedoras en las regiones de La Paz y Cochabamba.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/09/28/eirman-convenio-de-cooperacion-para-impulsar-resiliencia-economica-de-mujeres-emprendedoras/>

Transferencias bancarias tras ser interrumpidas por horas son normales

La Administradora de Cámaras de Compensación y Liquidación S.A (ACCL), empresa de Servicios Financieros Complementarios, comunicó a los usuarios que el martes 26 de septiembre, el servicio que presta a las entidades del Sistema Financiero, con la canalización de transferencias electrónicas de fondos, presentó una contingencia tecnológica que afectó al servicio interbancario que habitualmente realizan los usuarios del sistema financiero, pero los mismos fueron solucionados el mismo día.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/09/28/transferencias-bancarias-tras-ser-interrumpidas-por-horas-son-normales/>

Alianza del norte empresarial busca desarrollo de tres departamentos

Tras una gira empresarial de miembros de la Federación de Empresarios Privados de La Paz al norte paceño, se culminó con la firma de un acuerdo para confirmar la Alianza del Norte, cuyo objetivo apunta a desarrollar a tres departamentos.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/09/28/alianza-del-norte-empresarial-busca-desarrollo-de-tres-departamentos/>

Pacto Global de ONU lanza “Campaña Mundial de la Bandera ODS”

En conmemoración al VIII aniversario de la adopción de los Objetivos del Desarrollo Sostenible (ODS) de la ONU, 20 empresas de Bolivia participaron del lanzamiento de la Campaña Mundial de la Bandera ODS (SDG Flag Campaign) y se sumaron de esta manera a la celebración internacional.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/09/28/pacto-global-de-onu-lanza-campana-mundial-de-la-bandera-ods/>

Empresas textiles, de licor y estatales sacan provecho a Rueda de Negocios

Luce contento. Su emoción se nota hasta por los poros, se sienta y al hablar cara a cara de su producto se nota su pasión. “Queremos hacer negocios”, dice Nicolás Del Zotto, con su particular acento porteño. Representa a una destilería argentina que produce el Ron Querencia, un producto de consumo que busca llegar a tierras bolivianas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/empresas-textiles-de-licor-y-estatales-sacan-provecho-a-rueda-de-negocios_341531

En su primera jornada, la rueda de negocios de la Expocruz cerró con \$us 55,1 millones en intenciones

La primera jornada de la Rueda Internacional de Negocios de la Expocruz 2023 fue un éxito. Cerró con \$us 55,1 millones en intenciones de negocios y 3.805 reuniones entre empresarios, informó este miércoles la Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo de Santa Cruz (Cainco).

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/27/en-su-primera-jornada-la-rueda-de-negocios-de-la-expocruz-cerro-con-us-551-millones-en-intenciones/>

Lanzan la ExpoChaco Sudamericano 2023 para integrar a empresas de cuatro países

Fue lanzada la ExpoChaco Sudamericano 2023 en la sede de la Federación de Empresarios Privados de Cochabamba (FEPC), como el evento de integración económica y comercial entre Argentina, Paraguay, Brasil y Bolivia.

Fuente Original: <https://eju.tv/2023/09/lanzan-la-expochaco-sudamericano-2023-para-integrar-a-empresas-de-cuatro-paises/>

Fexpo: Ultiman detalles a nueve días de la feria

La Fexpo Sucre 2023 última detalles de organización y el campo ferial de Lajastambo se pone a punto para albergar los diez días de feria –del 6 al 15 de octubre– mientras más firmas locales se van sumando al staff de auspiciadores y al área de expositores; entre ellos CORREO DEL SUR, el medio de comunicación oficial de este evento multisectorial.

Fuente Original: https://correodelsur.com/local/20230927_fexpo-ultiman-detalles-a-nueve-dias-de-la-feria.html

ECONOMÍA

Analistas calculan que al BCB le tomará 10 años reponer las 17 t de oro

Entre seis y 10 años le tomará al Banco Central de Bolivia (BCB) reponer las 17 toneladas (t) de oro que monetizó en el segundo cuatrimestre de este año, coincidieron en afirmar analistas económicos, eso debido al ritmo de compras de ese metal por parte del ente emisor y otros factores que son determinantes en el proceso de adquisición.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230928/analistas-calculan-que-al-bcb-le-tomara-10-anos-reponer-17-t-oro>

Arce y Lula acuerdan una "solución técnica" para la licitación del puente binacional en Guayaramerín

El Gobierno informó este jueves que los presidentes Luis Arce y Lula da Silva llegaron a un acuerdo para llevar adelante el proyecto de puente binacional, sobre el río Mamoré, con miras a concretarlo a la brevedad posible.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230928/arce-lula-acuerdan-solucion-tecnica-licitacion-del-puente-binacional>

Mercados reaccionan con bonos bolivianos a la baja en rechazo a postura socialista de Evo Morales, según analistas

El nombre de Juan Evo Morales pone nervioso al mercado bursátil internacional. La primera reacción fue la depreciación de los bonos bolivianos que tuvieron una fuerte caída en el valor de su cotización en seis meses.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/mercados-reaccionan-con-bonos-bolivianos-a-la-baja-en-rechazo-a-postura-socialista-de-evo-morales-se_341465

Anuncio de Morales a candidatura 'inquieta' a mercados de valores

El anuncio del expresidente Evo Morales de su candidatura a la presidencia para las elecciones de 2025, "inquieta" a los mercados de valores, consideró el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/28/anuncio-de-morales-a-candidatura-inquieta-a-mercados-de-valores/>

Brasil anuncia propuesta de puente binacional mañana y bloqueos siguen

Después de una reunión virtual, Bolivia y Brasil acordaron ayer agilizar las gestiones para la construcción del puente binacional Guayaramerín y Guajara-Mirim, y hasta este viernes las autoridades brasileñas deben presentar una propuesta que refleje los intereses de ambos países. Mientras que en Guayaramerín, epicentro del conflicto por el puente, se cumple desde las cero horas de hoy un paro cívico con cierre de fronteras, y en otras partes del departamento de Beni varias carreteras continuaban bloqueadas hasta ayer.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230928/brasil-anuncia-propuesta-puente-binacional-manana-bloqueos-siguen>

Aduana de Tarija comisa 24 toneladas de mercadería argentina

Más de 24 toneladas de mercadería argentina de contrabando, por un valor de 208.956 bolivianos, fueron decomisadas en Tarija por personal de la Aduana Nacional, informó su administradora regional, Carla Aguirre.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230928/aduana-tarija-comisa-24-toneladas-mercaderia-argentina>

Comerciantes piden a Gobierno interponer sus oficios para normalizar la venta de dólares

La presidenta de la Asociación de Importadores y Comerciantes por Cuenta Propia, Mercedes Quisbert, pidió al Gobierno interponer sus buenos oficios para que la venta de dólares en el país se normalice ya que afecta a su sector por las compras que realizan del exterior.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/27/comerciantes-piden-a-gobierno-interponer-sus-oficios-para-normalizar-la-venta-de-dolares/>

Envían proyecto de ley para ampliar a ocho carriles el tramo Senkata – Apacheta en la vía La Paz – Oruro con \$us 57,2 millones

El Ejecutivo remitió a la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) un proyecto de ley para mejorar y ampliar a ocho carriles el tramo Senkata – Apacheta, de la carretera La Paz – Oruro, con un financiamiento de \$us 57, 2 millones del Fonplata.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42364-envian-proyecto-de-ley-para-ampliar-a-ocho-carriles-el-tramo-senkata-apacheta-en-la-via-la-paz-oruro-con-us-57-2-millones>

Cusicanqui: Modelo económico boliviano responde con resultados favorables al contexto internacional desfavorable

El ministro de Planificación del Desarrollo, Sergio Cusicanqui, destacó que el Modelo Económico Social Comunitario Productivo (MESCP) responde con resultados favorables a los efectos a causa del contexto internacional desfavorable.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42356-cusicanqui-modelo-economico-boliviano-responde-con-resultados-favorables-al-contexto-internacional-desfavorable>

Bolivia recibió a 700.000 turistas y generó un movimiento de \$us 430 millones a julio

A julio de este año, el país recibió a alrededor de 700.000 turistas y generó un movimiento económico de \$us 430 millones, informó la viceministra de Turismo, Eliana Ampuero.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42352-bolivia-recibio-a-700-000-turistas-y-genero-un-movimiento-de-us-430-millones-a-julio>

YLB expone prototipos de baterías, fertilizantes y la industrialización del litio en la Expocruz

Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) presenta en la Expocruz prototipos de baterías fabricadas por manos bolivianas, fertilizantes y un recorrido virtual en pantallas de 360 grados para hablar sobre la industrialización del litio, informó la presidenta ejecutiva de esa empresa estatal, Karla Calderón.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42351-ylb-expone-prototipos-de-baterias-fertilizantes-y-la-industrializacion-del-litio-en-la-expocruz>

Gobierno beneficia con activos productivos a micro y pequeñas empresas de Tarija

El Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural y Pro-Bolivia entregó activos productivos a micro y pequeñas empresas (MyPEs) del departamento de Tarija, en el marco del proyecto Promype Fase 2.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42350-gobierno-beneficia-con-activos-productivos-a-micro-y-pequenas-empresas-de-tarija>

POLÍTICA

Instan a Choquehuanca a llamar a sesión de Asamblea para tratar ley de elecciones

Los asambleístas nacionales de la oposición y evistas demandaron al vicepresidente del Estado y presidente nato de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP), David Choquehuanca, convocar a sesión de asamblea para que se considere el proyecto de las judiciales aprobado por la Cámara de Senadores, el 31 de agosto pasado.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230928/instan-choquehuanca-llamar-sesion-asamblea-tratar-ley-elecciones>

Arce no irá al congreso del MAS porque “no estarán los dueños”

El presidente del Estado, Luis Arce Catacora, descartó ayer asistir al congreso alentado por el expresidente Evo Morales en Lauca Ñ, porque “los dueños (del instrumento político MAS-IPSP) no van a estar” al haberseles marginado de la convocatoria como organizaciones sociales matrices y “reducir al mínimo” su presencia en el encuentro de octubre.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230928/arce-no-ira-al-congreso-del-mas-porque-no-estaran-duenos>

Loza: Arce “se autoexpulsa” del MAS tras anunciar que no asistirá al congreso en Lauca Ñ

Tras las declaraciones del presidente Luis Arce, donde anunció que no asistirá al congreso del MAS en Lauca Ñ, Cochabamba, el senador Leonardo Loza, en conferencia de prensa, este jueves, dijo que la primera autoridad del estado se marginó de la actividad y que “adelantadamente se autoexpulsa” del instrumento político.

Fuente Original:<https://www.urgente.bo/noticia/loza-arce-%E2%80%9Cse-autoexpulsa%E2%80%9D-del-mas-tras-anunciar-que-no-asistir%C3%A1-al-congreso-en-lauca-%C3%B1>

Arce: No tengo problema que me llamen como quieran, los resultados son los que cuentan

Ante las declaraciones del expresidente y jefe del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, de que en su mandato a Luis Arce se lo conocía como “cajero” y no como ideólogo del modelo económico, el mandatario indicó este miércoles que “no tiene problema que le llamen como quieran, (sino) el tema central es que Bolivia está bien económicamente”.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/09/27/arce-no-tengo-problema-que-me-llamen-como-quieran-los-resultados-son-los-que-cuentan/>

De “licenciado” a “cajero”, el cambio de discurso de Evo respecto al presidente Arce

En poco más de tres años, el concepto del expresidente Evo Morales sobre el presidente Luis Arce dio un giro de 180 grados. En enero de 2020, cuando Morales presentó a Arce como candidato del MAS se refirió a él como el "licenciado", condecorador científico y económico, pero ahora, en medio de una pugna interna en ese frente político, catalogó al actual Mandatario como el "cajero".

Fuente Original:<https://brujuladigital.net/politica/de-licenciado-a-cajero-el-cambio-de-discurso-de-evo-respecto-al-presidente-arce>

Evo retrocede y ahora dice que respetará las primarias

Luego de que anunció su candidatura a la presidencia del Estado, Evo Morales aclaró ayer que respetará la realización de elecciones primarias en el MAS-IPSP. "Por primera vez, en la Constitución, hay primarias. Por normas, se respeta eso, quien sea se presente: nuevas generaciones, hombres, mujeres, si hay dos, tres, cuatro en la primaria", manifestó el exmandatario en conferencia de prensa.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230928/evo-retrocede-ahora-dice-que-respetara-primarias>

El TCP rechaza el recurso presentado por Del Castillo para anular su censura

El Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) rechazó el recurso presentado por el ministro de Gobierno, Carlos Eduardo del Castillo, con el que pretendía dejar sin efecto su censura decidida por la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230928/tcp-rechaza-recurso-presentado-del-castillo-anular-su-censura>

Santa Cruz plantea achicar el Estado y revertir el centralismo en nueva relación

Una nueva relación entre Santa Cruz y el Estado pasa por achicar esta instancia, revertir la mentalidad centralista, compartir el poder con las regiones, liberar la justicia del control político y devolverle la potestad parlamentaria al Órgano Legislativo. Estos son algunos de los elementos que plantea el Comité Cívico Pro Santa Cruz, además de la profundización de las autonomías.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230928/santa-cruz-plantea-achicar-estado-revertir-centralismo-nueva-relacion>

Santa Cruz identifica "seis problemas principales" en el diagnóstico de su

relación con el Estado

En una entrevista con el programa 'Influientes' de EL DEBER Radio, el presidente del Comité pro Santa Cruz, Fernando Larach, reveló más detalles sobre el diagnóstico preliminar del proyecto "Santa Cruz y su relación con el Estado" que fue presentado la mañana del miércoles.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/santa-cruz-identifica-seis-problemas-principales-en-el-diagnostico-de-su-relacion-con-el-estado_341563

Amplían hasta diciembre la detención preventiva de Áñez por el caso “golpe I”

En el marco del caso denominado “Golpe de Estado I”, el juez anticorrupción primero de La Paz decidió ayer ampliar la detención preventiva de Jeanine Áñez, hasta el 26 de diciembre, con lo cual la expresidenta cumplirá al menos 33 meses detenida y sin sentencia en este proceso.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230928/amplian-diciembre-detencion-preventiva-anez-caso-golpe-i>

OTROS

La Paz: Hay 8 municipios con leyes de emergencia por escasez de agua y 32 que las gestionan en sus concejos

A la fecha existen en La Paz 8 municipios con leyes de declaratoria de emergencia por la escasez de agua y 32 que las tramitan, informó el presidente de la Asociación de gobiernos Autónomos Municipales del Departamento de La Paz (AGAMDEPAZ), Napoleón Félix Yahuasi. En La Paz hay 87 municipios.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/09/la-paz-hay-8-municipios-con-ley-de-emergencia-por-escasez-de-agua-y-32-la-gestionan-en-sus-concejos/>

Sedes La Paz declara alerta por contaminación del aire

La contaminación del aire representa un mayor riesgo ambiental para la salud afectando el bien estar de la población. Por lo tanto, ante la humareda que existe en el departamento el Servicio Departamental de Salud (SEDES) La Paz, declaró alerta de contaminación atmosférica.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/09/sedes-la-paz-declara-alerta-por-contaminacion-del-aire/>

Potosí define ley de declaración de zona de desastre por falta de agua

A convocatoria del Gobierno Autónomo Departamental de Potosí, mañana se desarrolla la reunión del Centro de Operaciones de Emergencia Departamental (COED), con el concurso de los 41 alcaldes, representantes de instituciones y delegados de organizaciones sociales con la finalidad de elaborar el proyecto de ley de declaratoria del Departamento de Potosí como "Zona de desastre por déficit de recursos hídricos".

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20230928_potosi-define-ley-de-declaracion-de-zona-de-desastre-por-falta-de-agua.html

Dura radiografía de la sequía: Oruro en desastre; Cochabamba y Chuquisaca, en emergencia

En medio de una fuerte sequía y las elevadas temperaturas que azotan a Bolivia, Oruro es el único departamento de Bolivia que se declaró en desastre natural por déficit de agua; mientras que Cochabamba y Chuquisaca se encuentran en emergencia, informó el viceministro de el viceministro de Defensa Civil, Juan Carlos Calvimontes.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/radiografia-sequia-oruro-desastre-cochabamba-chuquisaca-emergencia/20230928105559922282.html>

El lago Titicaca marca nuevo nivel mínimo histórico por falta de lluvias, según el Senamhi

El Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi) informó que el lago Titicaca superó su nivel mínimo histórico que registró en septiembre de 1996, debido a la falta de lluvias en el altiplano de Bolivia y Perú, países que comparten este espejo de agua más alto del mundo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/tendencias/medio-ambiente/20230928/lago-titicaca-marca-nuevo-nivel-minimo-historico-falta-lluvias>

Santa Cruz: Ante la escasez, tres zonas de la región racionan el agua y la trasladan en cisternas

Municipios de la Chiquitania, los Valles y el Chaco cruceño sufren el desabastecimiento del líquido vital. Samaipata raciona en la zona urbana. San José de Chiquitos, Cuevo, Charagua y Lagunillas llevan agua hasta barrios y comunidades

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impres/ante-la-escasez-tres-zonas-de-la-region-racionan-el-agua-y-la-trasladan-en-cisternas_341494

Tras informe de la UMSA, Epsas asegura que distribuye "agua de calidad" en La Paz

La Empresa Pública Social de Agua y Saneamiento (Epsas) reaccionó en las últimas horas al informe presentado por la Universidad Mayor de San Andrés (UMSA) respecto a la calidad del agua potable y rechazó que el líquido vital que se distribuye en La Paz y El Alto esté infectada por bacterias y parásitos.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230928/informe-umsa-epsas-asegura-que-distribuye-agua-calidad-paz>

EDITORIALES

Renta solidaria para los nietos

Recuerdo con mucho cariño al abuelo de mi compañero de escuela Ángel, quien era hijo único de madre soltera, a quien lo acompañaba esperando para encontrar a su abuelito y correr a saludarlo tiernamente, y él con mucho cariño le regalaba unas monedas con las cuales compartíamos unos helados de retorno a nuestras casas después del colegio. El señor, por lo que me contó Ángel, era rentista ferroviario y era muy generoso con su único nieto, y a veces lo consentía regalándole una entrada para el clásico paceño.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impres/renta-solidaria-para-los-nietos_341512

El padre del q'õnichi/modelo económico

1.- A raíz de que Evo, en el marco de lanzamiento de su campaña electoral, degradó al presidente Arce de padre de modelo económico a simple cajero (de esos con visera y mangas postizas), se han producido reacciones y silencios muy reveladores.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230928/columna/padre-del-qonichimodelo-economico>

Las dudas del modelo cruceño

Hace dos años, a iniciativa de Gary Rodríguez, se publicó el libro Modelo de Desarrollo Cruceño: Factores y valores que explican su éxito , en el cual contribuimos además Carlos Hugo Barbery, Oscar 'Tumpa' Soruco y mi persona. Un resumen de éste se encuentra en el último boletín del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresada/las-dudas-del-modelo-cruceno_341511



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook